

Martes 8 de Diciembre 2020

Número 915

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#).

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

## Recuperación, clima: para Europa y el mundo, dos combates que enfrentar

Autor : Clémence Pèlerin



En el Consejo Europeo de los días 10 y 11 de diciembre, los líderes de la UE deben establecer el objetivo de reducir las emisiones de CO2 para el 2030. Un año después de la presentación del Pacto Verde, en el que se pide que la Unión sea neutra en materia de emisiones de carbono para 2050, la transición climática ocupa un lugar central en las estrategias de recuperación post-Covid de las grandes potencias económicas.

[Leer más](#)

Sumario

**En portada** : Editorial - VGE/Homenaje **Elecciones** : Rumanía **Fundación** : Sanidad/Europa - Bielorrusia - Debate/Rusia - Publicación **Comisión** : Pandemia/Invierno - Democracia - Medios de comunicación - Carta/Derechos - Balance/1 año **Parlamento** : Presupuesto - Pesca - Cohesión **Consejo** : Economía/Finanzas - Justicia - Sanidad - Empleo/social - Deportes - Ciberseguridad - Antisemitismo - Asuntos exteriores - Cultura **Diplomacia** : Estados Unidos - Asia - Desarrollo - Nombres **Agencias europeas** : Inversiones - Blanqueo - Lucha/Fraude **Bélgica** : Francia **Francia** : VGE/Fallecimiento **Polonia** : OCDE **Portugal** : Presidencia/UE **Kosovo** : Progreso/Adhesión **Montenegro** : Gobierno **Consejo de Europa** : Croacia - Bulgaria **OTAN** : Futuro **Estudios/Informes** : Ucrania - FMI/Euro **Cultura** : VGE/Orsay - Música/Nápoles - Concursos/Berlín - Teatro/Glasgow - Festival/Madrid - Esculturas/Varsovia - Museos/Rouen

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Europa pierde un gran francés



Valéry Giscard d'Estaing, Presidente de la República Francesa de 1974 a 1981, acaba de dejarnos. "Este gran liberal francés honró a Europa, que le echará de menos", escribe Jean-Dominique Giuliani... [Leer más](#)

Homenaje a Valéry Giscard d'Estaing - un gran europeo



Valéry Giscard d'Estaing fue un gran presidente y un gran europeo, al que la Fundación Robert Schuman estaba muy unido y con el que a menudo tuvo el privilegio de trabajar. Nos honró con convicciones compartidas. Europa le debe mucho... [Leer más](#)

[Elecciones](#) :

## La derecha liberal debería formal el próximo gobierno rumano



El Partido Socialdemócrata (PSD) sorprendió en las elecciones parlamentarias rumanas del 6 de diciembre al obtener el 29,51% de los votos. Superó al Partido Nacional Liberal (PNL), liderado por el Primer Ministro saliente Ludovic Orban, que obtuvo el 24,62%. El PNL debería poder formar un gobierno con la alianza "Salvar a Rumanía-Partido de Libertad, Solidaridad y Unidad" (USR-PLUS), un partido liberal liderado por Dan Barna, que ocupó el tercer lugar con el 14,71%... [Leer más](#)

## Fundación :

### Cuadro de medidas sanitarias y condiciones de viaje en Europa



Con la segunda ola de la pandemia, los Estados europeos tratan de encontrar un equilibrio entre las medidas sanitarias y el mantenimiento de las actividades comerciales y los lazos familiares durante el periodo de fiestas, al tiempo que tratan de coordinar su acción. La Fundación ofrece un resumen de las medidas sanitarias en vigor y de las condiciones de viaje en toda Europa. Un recurso indispensable, actualizado regularmente, para comprender la situación... [Leer más](#)

### Bielorrusia: cronología de una revolución en marcha



Desde el 9 de agosto, los bielorrusos han estado protestando contra el resultado de las elecciones presidenciales amañadas y exigiendo la salida del gobierno de Alexander Lukashenko, a quien la Unión ya no reconoce como Presidente y está sometido a sanciones. Para seguir esta crisis, la Fundación ofrece una cronología de los acontecimientos y enlaces a las reacciones e iniciativas europeas... [Leer más](#)

### Cuatro guerras de Poutine. ¿Por qué Rusia quiere volver a ser un imperio?



La Fundación organizó el 1 de diciembre un debate en línea sobre Rusia y las ambiciones políticas de su Presidente Vladimir Putin, con el historiador Sergei Medvedev, autor de "Las cuatro guerras de Putin", Galia Ackerman, investigadora asociada de la Universidad de Caen, y Philippe de Suremain, ex embajador de Francia y miembro del Comité Científico de la Fundación. Se puede ver el debate en su totalidad... [Leer más](#)

### El Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2020



La edición 2020 del "Informe Schuman sobre Europa, el Estado de la Unión", obra de referencia para los responsables europeos, publicado por ediciones Marie B, está disponible en formato electrónico en francés e inglés. Contiene contribuciones de las más altas personalidades y de los mejores expertos, ofrece una visión completa de la Unión Europea y analiza los desafíos que afronta Europa... [Leer más](#)

## Comisión :

### Líneas directrices sobre los viajes aéreos y la gestión de la pandemia



El 2 de diciembre, la Comisión presentó una estrategia para gestionar la pandemia durante el período invernal. Recomienda que los estados continúen con la detección y el rastreo de los casos de contacto, establezcan planes de continuidad de las actividades para los centros de salud, se coordinen para establecer futuros certificados de vacunación y comuniquen las normas establecidas por cada estado en caso de viajes al extranjero. Ese mismo día, el Centro de Prevención y Control de Enfermedades de la Unión Europea y el Organismo de Seguridad Aérea publicaron directrices en las que se recomienda a los Estados que informen a los pasajeros aéreos sobre la situación sanitaria en su lugar de destino y que no automaticen la cuarentena... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Plan de acción para la democracia europea



El Plan de Acción para la Democracia Europea presentado por la Comisión el 3 de diciembre establece una serie de medidas para garantizar la libertad de prensa, el buen desarrollo de las elecciones y la lucha contra la desinformación. La Comisión quiere restringir el micro-alcance de la publicidad política y reforzar las obligaciones impuestas a las plataformas en línea. Presentará recomendaciones para la seguridad de los periodistas y una iniciativa para proteger a los periodistas contra el uso abusivo de demandas... [Leer más](#)

## Plan de acción para los medios de comunicación y lo audiovisual



El 3 de diciembre, la Comisión presentó un plan de acción para mejorar la financiación de los medios de comunicación, promover la inversión en la transición digital y ecológica del sector y asegurar su capacidad de recuperación. El plan prevé la creación de una herramienta que permita a las empresas de medios de comunicación beneficiarse del apoyo de la UE y de los planes nacionales de recuperación, así como la creación de espacios europeos de intercambio de datos de medios. El plan debería permitir reforzar los conocimientos de los ciudadanos en materia de medios de comunicación, facilitar su acceso a los contenidos audiovisuales y promover aún más la diversidad cultural... [Leer más](#)

## Estrategia para la aplicación de la Carta de Derechos fundamentales



El 2 de diciembre la Comisión presentó su estrategia para aplicar la Carta de Derechos Fundamentales con ocasión del 20º aniversario de su firma. La Comisión presentará un informe anual sobre la Carta que examinará más detenidamente su aplicación en los Estados miembros en ámbitos específicos; el primer informe se centrará en los derechos fundamentales en la era digital. La estrategia prevé una reacción más proactiva de la Comisión cuando las medidas nacionales sean contrarias a la legislación de la UE, y pide a los Estados miembros que establezcan instituciones de derechos humanos si aún no las tienen... [Leer más](#)

## Balance del primer año de la Comisión von der Leyen



La Comisión publicó el 1 de diciembre la evaluación de los últimos 12 meses de la presidencia de Ursula von der Leyen, detallando la acción de la Comisión para la transición digital y climática, su papel en la política industrial y comercial y el nuevo presupuesto plurianual. El balance también cubre la respuesta europea a la crisis de Covid-19, el plan de recuperación de 672.500 millones de euros, los instrumentos SURE y React-EU, el Mecanismo de Protección Civil, la estrategia de vacunación y las dos iniciativas de inversión en la lucha contra los coronavirus... [Leer más](#)

## Parlamento :

### Acuerdo sobre el presupuesto 2021



Los negociadores del Consejo y el Parlamento llegaron a un acuerdo el 4 de diciembre sobre el presupuesto de la Unión para 2021. El total de los pagos se ha fijado en un récord de 166.100 millones de euros. Sin embargo, su validación final está pendiente del bloqueo de Hungría y Polonia al marco financiero 2021-2027. Si el presupuesto plurianual no se aprueba antes del 1 de enero, la Unión se vería obligada a adoptar un presupuesto para 2021 basado en el sistema de las doceavas partes provisionales, lo que supondría recortes de 25.000 a 30.000 millones de euros, principalmente en los fondos estructurales... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Acuerdo sobre el Fondo europeo para los asuntos marítimos y de pesca



El Consejo y el Parlamento acordaron el 4 de diciembre las líneas directrices del Fondo Europeo de Asuntos Marítimos y Pesca (FEAMP) del presupuesto plurianual 2021-2027. El fondo de 6.100 millones de euros incluye disposiciones para reforzar la gobernanza internacional de los océanos, aumentar el apoyo a los pequeños pescadores y a la acuicultura (que proporciona el 80% del pescado de agua dulce que se consume en Europa)... [Leer más](#)

### Acuerdo sobre las reglas del fondo de cohesión



El Consejo y el Parlamento se pusieron de acuerdo el 2 de diciembre sobre las normas para los ocho fondos de cohesión de la Unión para el período 2021-2027, consolidando los objetivos de la transición ambiental y digital. Habrá una evaluación en 2025 y un mecanismo de vigilancia de los objetivos climáticos. La tasa de cofinanciación de la Unión no superará el 85%... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Consejo :

Reunión de Ministros de Economía y Finanzas

Los Ministros de Economía y Finanzas, reunidos el 1 de diciembre, hablaron sobre la Unión Bancaria, la cooperación fiscal, el Semestre Europeo y la Unión del Mercado de Capitales. A partir de 2023 se establecerán nuevas normas para el intercambio de información entre las autoridades fiscales de los Estados miembros, que permitirán, en particular, luchar contra el fraude en las plataformas digitales. Los ministros desean establecer un sistema de seguro de depósitos para reforzar la unión bancaria... [Leer más](#)



Otro enlace

#### Reunión de Ministros de Justicia



Los ministros de justicia debatieron el 2 de diciembre el informe anual sobre el estado de derecho publicado por la Comisión en septiembre y la lucha contra el terrorismo. La Presidencia alemana del Consejo evocó la posibilidad de establecer un mecanismo preventivo para controlar el estado de derecho. Los ministros quieren reforzar la lucha contra el terrorismo intensificando la lucha contra la incitación al odio en línea, la cooperación digital y adoptando conclusiones sobre la Orden de Arresto Europea... [Leer más](#)

Otro enlace

#### Reunión de Ministros de Sanidad



Los ministros de Sanidad se reunieron el 2 de diciembre para debatir la pandemia en el ámbito de la sanidad y las propuestas para una Europa de la Salud presentadas por la Comisión el 11 de noviembre. Debatieron sobre la estrategia farmacéutica propuesta por la Comisión. Tras el balance de la Presidencia alemana, Portugal presentó su programa de trabajo para la próxima Presidencia... [Leer más](#)

#### Igualdad entre hombres y mujeres y desigualdades salariales



Los ministros de trabajo se reunieron por videoconferencia el 3 de diciembre para debatir la protección de los empleados de las plataformas (Uber, Deliveroo, Monster), en particular en lo que respecta a los derechos sindicales y el acceso al seguro médico. Discutieron el plan de igualdad de género presentado en marzo por la Comisión, así como las conclusiones de la lucha contra las desigualdades salariales entre hombres y mujeres adoptadas dos días antes por el Consejo... [Leer más](#)

Otro enlace

#### Reunión de Ministros de Deporte



El 1 de diciembre, los ministros de deportes discutieron el impacto de la pandemia en la organización de las competiciones deportivas y en la industria del deporte. Intercambiaron opiniones sobre el plan de trabajo de la UE para el deporte para los años 2021-2024, así como sobre las conclusiones del Consejo sobre la promoción de la cooperación intersectorial en beneficio del deporte y la actividad física en la sociedad... [Leer más](#)

#### Conclusiones sobre la ciberseguridad de los objetos conectados



El 2 de diciembre, el Consejo adoptó conclusiones encaminadas a reforzar la resiliencia y la seguridad de los objetos conectados mediante el establecimiento de una legislación completa y sostenible sobre la disponibilidad, la integridad, las normas de confidencialidad y las condiciones de comercialización de los objetos conectados. El Consejo invita a la Comisión a que solicite a la Agencia de Seguridad Cibernética de la Unión Europea la creación de un prototipo de certificación de seguridad cibernética para los dispositivos conectados y los servicios conexos... [Leer más](#)

#### Declaración sobre la lucha contra el antisemitismo



En una declaración adoptada el 2 de diciembre, el Consejo expresa su "preocupación" por el antisemitismo y pide que la lucha contra el antisemitismo se integre en todas las políticas de la Unión y en las políticas internas de los Estados miembros. Desea hacer frente al aumento de los crímenes de odio y las amenazas contra los judíos mediante políticas de prevención y concienciación, en particular sobre la historia del Holocausto y la contribución de los judíos a la identidad y la cultura europeas... [Leer más](#)

#### Consejo de Asuntos exteriores

En su reunión del 7 de diciembre, los Ministros de Asuntos Exteriores aprobaron el establecimiento de un mecanismo de sanciones contra los autores de violaciones de



los derechos humanos. Inspirado en la Ley Magnitsky de los Estados Unidos, impone prohibiciones de viaje y congelación de habere a los responsables de genocidio, crímenes contra la humanidad y otras violaciones de los derechos humanos en cualquier parte del mundo. Los ministros también examinaron la situación en Venezuela, Georgia, Hong Kong, Bielorrusia, Etiopía y Turquía. Adoptaron conclusiones sobre la relación transatlántica, el Líbano, el Pacto sobre la Vertiente Civil de la Política Común de Seguridad y Defensa (PCSD) para 2021 y la mediación de la UE para la paz... [Leer más](#)

Otro enlace

#### Reunión de Ministros de Cultura y Audiovisual

**FAKE NEWS**  
Los Ministros de la Cultura y lo Audiovisual hablaron del programa Europa Creativa, de la igualdad de género en el ámbito de la cultura y del pluralismo de los medios de comunicación. Propusieron asegurar una financiación sostenible de los medios de comunicación y luchar contra la proliferación de la desinformación. La ciudad alemana de Chemnitz fue designada Capital Europea de la Cultura para el año 2025 y los programas de Galway (Irlanda) y Rijeka (Croacia), Capitales Culturales para 2020, se han prorrogado hasta la primavera de 2021... [Leer más](#)

#### Diplomacia :

##### Nueva agenda transatlántica



El 2 de diciembre, tras la elección de Joe Biden, la Comisión presentó un nuevo programa de cooperación entre la Unión Europea y los Estados Unidos. Propone la cooperación en la recuperación económica mundial, la financiación y el desarrollo de vacunas contra el coronavirus y el establecimiento de una agenda ecológica transatlántica que conduzca a compromisos mundiales como la neutralidad del carbono. Propone la creación de un Consejo de Comercio y Tecnología UE-EEUU. Podría celebrarse una cumbre UE-EEUU en primavera de 2021 para lanzar esta nueva agenda... [Leer más](#)

Otro enlace

##### Reunión Ministerial UE-ASEAN



Los Ministros de Relaciones Exteriores de la Unión Europea y los 10 países de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) se reunieron por videoconferencia el 1º de diciembre. En vista de la necesidad de coordinación por la crisis de Covid-19, los ministros decidieron elevar el diálogo de la ASEAN al nivel de una asociación estratégica. Tras los acuerdos de libre comercio con Singapur y Viet Nam, los ministros de la Unión Europea alentaron que siguieran las negociaciones con Indonesia y pidieron a otros países que continuaran por esa vía... [Leer más](#)

Otro enlace

##### Acuerdo previo sobre la colaboración con los Estados de África, Caribe y Pacífico



El 3 de diciembre, los negociadores de la Unión Europea y de la Organización de Estados de África, Caribe y Pacífico (ACP) llegaron a un acuerdo sobre el marco de sus relaciones políticas y económicas para los próximos 20 años. Este nuevo marco sucederá al Acuerdo de Cotonú firmado en el 2000, que debería prorrogarse en diciembre hasta el 30 de noviembre de 2021. El Parlamento Europeo había advertido el 2 de diciembre que bloquearía el tratado si no incluía disposiciones que dieran un mayor papel de control a las asambleas parlamentarias... [Leer más](#)

Otro enlace

##### Stéfano Sannino, nuevo secretario general del servicio diplomático europeo



Helga Schmid, Secretaria General del Servicio Europeo de Acción Exterior, fue nombrada Secretaria General de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) el 4 de diciembre. Será reemplazada el 1 de enero al frente del Servicio Diplomático Europeo por Stefano Sannino... [Leer más](#)

Otro enlace

#### Agencias europeas :

##### Apoyo a las empresas de inteligencia artificial



El Banco Europeo de Inversiones (BEI) anunció el 3 de diciembre la creación de un instrumento de financiación de 150 millones de euros para empresas en el ámbito de la inteligencia artificial. Este mecanismo permitirá al BEI invertir junto con los fondos respaldados por el Fondo Europeo de Inversiones y otros inversores privados para apoyar proyectos en ámbitos como la informática de alto rendimiento, las tecnologías cuánticas y la ciberseguridad... [Leer más](#)

## Acción europea de lucha contra el blanqueo de dinero en línea



En el marco de la lucha contra el blanqueo de dinero a través de mulas financieras, personas reclutadas voluntaria o involuntariamente, una operación internacional en Europa, Australia y los Estados Unidos condujo a la identificación de 4.031 mulas y 227 reclutadores, así como a la detención de 422 personas, según anunció Europol el 2 de diciembre. Se abrieron 1.529 investigaciones penales y se evitaron 33,5 millones de euros en pérdidas para los bancos y las instituciones financieras... [Leer más](#)

Otro enlace

## Reglas de cooperación entre la Fiscalía europea y la OLAF



El Consejo adoptó el 4 de diciembre el texto que detalla la forma de cooperación entre la Oficina Europea de Lucha contra el Fraude (OLAF) y la Fiscalía Europea, que debería estar operativa a principios de 2021. La nueva relación se basará en los principios de cooperación, intercambio de información, complementariedad y no duplicación. La Fiscalía Europea, en la que no participan Hungría, Polonia, Irlanda, Dinamarca y Suecia, es el único órgano europeo capaz de investigar y perseguir el fraude que afecta al presupuesto de la Unión y los delitos contra los intereses financieros de la Unión. El texto debe ser aprobado por el Parlamento... [Leer más](#)

## Bélgica :

### Encuentro con el Presidente francés



El Presidente francés, Emmanuel Macron, recibió al Primer Ministro belga, Alexander De Croo, en el Palacio del Elíseo el 1 de diciembre. Durante esta reunión se debatieron varios puntos: la cooperación en materia de medidas sanitarias y de terrorismo, la evolución de la pandemia, la gestión de los test y la estrategia de las vacunas, en la que ambos países apoyan la coordinación a nivel europeo... [Leer más](#)

Otro enlace

## Francia :

### Fallecimiento de Valéry Giscard d'Estaing



El ex presidente francés, Valéry Giscard d'Estaing, murió el 2 de diciembre a los 94 años. Jefe de Estado de 1974 a 1981, fue el iniciador del Consejo Europeo y de las cumbres del G7, así como de la elección del Parlamento Europeo por sufragio universal y de la serpiente monetaria europea, el mecanismo precursor del euro. En 2002-2003, dirigió la Convención sobre el futuro de Europa, que propuso un proyecto de Constitución para Europa. El 9 de diciembre será un día de luto nacional en Francia y los Jefes de Estado y de Gobierno rendirán un homenaje a Valéry Giscard d'Estaing en el Parlamento Europeo en Estrasburgo el 2 de febrero... [Leer más](#)

Otro enlace | Otro enlace

## Polonia :

### Perspectivas económicas de Polonia



La OCDE publicó el 4 de diciembre un informe sobre la gestión de Covid-19 por parte de Polonia, que limitó la contracción del PIB a -3,5% en 2020 antes de un repunte previsto del 2,9% en 2021. Sin embargo, la OCDE advierte que la crisis corre el riesgo de agravar los problemas existentes de acceso a la vivienda y a la atención sanitaria, y de debilitar gravemente a las PYME y las regiones rurales. El informe recomienda que el país invierta fuertemente en la transición digital y ecológica para fortalecer la recuperación económica y crear empleos estables y calificados... [Leer más](#)

## Portugal :

### Visita del Primer Ministro a Bruselas



El Primer Ministro portugués, Antonio Costa, estuvo en Bruselas el 1 de diciembre para preparar la Presidencia semestral del Consejo que Portugal ejercerá a partir del 1 de enero. El programa de la Presidencia portuguesa se centrará en la distribución de la vacuna, la promoción de una "Europa global", favorable al multilateralismo y el desarrollo del pilar social en el marco de la recuperación post-Covid será una de sus prioridades. Portugal acogerá una Cumbre Social en mayo de 2021, así como una Cumbre UE-India... [Leer más](#)

Otro enlace

## Kosovo :

### Reunión del Consejo de asociación y estabilización con la Unión

El Consejo de Estabilización y Asociación UE-Kosovo se reunió el 30 de noviembre. Desea liberalizar la expedición de visados para los kosovares y acelerar el trabajo de reforma del programa europeo relativo, en particular, al estado de derecho, la justicia, el desarrollo económico y la educación. Acordaron negociar la concertación de un acuerdo comercial que suprima los derechos de aduana y las medidas de reciprocidad y reforzar la participación de Kosovo en el plan de acción para el desarrollo de un mercado regional común y en el Programa Verde para los Balcanes occidentales... [Leer más](#)



[Otro enlace](#)

## Montenegro :

### Nuevo gobierno



El 4 de diciembre, el Parlamento montenegrino aprobó por 41 votos contra 28 el nuevo gobierno dirigido por Zdravko Krivokapic. Este gobierno es el resultado de 3 meses de negociaciones en el seno de la coalición "Por el futuro de Montenegro", que ganó las elecciones del 30 de agosto de 2020, y marca la primera alternancia política en el país dirigida por el Partido Socialista Democrático desde 1991. El nuevo Primer Ministro quiere llevar a cabo una política de acercamiento con Serbia y Rusia respetando los compromisos de Montenegro dentro de la OTAN y continuar las reformas con vistas a la integración en la Unión Europea... [Leer más](#)

## Consejo de Europa :

### Informe sobre la lucha contra la trata de seres humanos en Croacia



El 3 de diciembre, el Grupo de Expertos del Consejo de Europa en la lucha contra la trata de seres humanos (GRETA) publicó un informe sobre la lucha contra la trata de seres humanos en Croacia desde 2016. Advierte de las deficiencias de la policía en la atención a las víctimas, ya que algunas quejas no se toman en serio y el apoyo psicológico a las víctimas es insuficiente... [Leer más](#)

### Informe sobre los establecimientos psiquiátricos y sociales en Bulgaria



En un informe publicado el 2 de diciembre, el Comité para la Prevención de la Tortura (CPT) del Consejo de Europa expresa su preocupación por la situación de las instituciones de atención psiquiátrica y social en Bulgaria. Exhorta a las autoridades búlgaras a que adopten medidas urgentes y concretas para remediar la situación y recomienda que elaboren una estrategia específica para gestionar la pandemia de Covid-19 en esos establecimientos... [Leer más](#)

## OTAN :

### Reunión de Ministros de Asuntos exteriores



Los ministros de asuntos exteriores de los 30 países miembros de la OTAN debatieron los días 1 y 2 de diciembre la estrategia en Afganistán, el refuerzo militar de Rusia, la iniciativa de la OTAN 2030 y el informe sobre el futuro de la organización. La Iniciativa OTAN 2030 es una reflexión lanzada por el Secretario General Jens Stoltenberg el pasado mes de junio, que prevé una mayor consulta con los socios económicos y científicos y una mayor cohesión interna en el período previo a 2030. También se aprobó un informe sobre China en el que se detallaba la estrategia militar y tecnológica de China y los riesgos para la infraestructura crítica de los aliados... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Estudios/Informes :

### Informe de puesta en marcha de la asociación Unión Europea-Ucrania



La Comisión publicó el 1º de diciembre su informe anual sobre la aplicación del Acuerdo de Asociación con Ucrania. Observa que Ucrania continúa las reformas en los ámbitos económico, bancario, digital y judicial a pesar de la pandemia. En particular, se han hecho progresos en la lucha contra la corrupción, el sector digital y el restablecimiento de la estabilidad financiera. Aún son necesarios más esfuerzos para la independencia del Banco Central y la protección del estado de derecho, así como en cuestiones ambientales y energéticas... [Leer más](#)

La zona euro debería aumentar sus esfuerzos presupuestarios y monetarios



En un informe sobre la zona euro publicado el 30 de noviembre, el FMI acoge con satisfacción la rápida y firme respuesta de las autoridades europeas, en particular del BCE, pero advierte de los efectos de la segunda ola de Covid-19. El FMI apoya el plan de recuperación de 750.000 millones de euros, pero advierte que su éxito dependerá de la calidad de las inversiones y de las reformas en los Estados miembros. Para acompañar la recuperación económica, el FMI propone congelar las normas del Pacto de Estabilidad el tiempo que sea necesario y que el BCE continúe y amplíe su política monetaria acomodaticia... [Leer más](#)

## Cultura :

### Valéry Giscard d'Estaing y el museo de Orsay



El museo de Orsay ha querido honrar la memoria de Valéry Giscard d'Estaing. Fue él quien, cuando era Presidente de la República, decidió transformar la antigua estación de la Gare d'Orsay en París en un museo dedicado al arte de la segunda mitad del siglo XIX. "Un hombre de profunda cultura, el Presidente Valéry Giscard d'Estaing lideró el nacimiento del museo y siguió su desarrollo. Se espera que el museo lleve su nombre en el futuro... [Leer más](#)

### Espectáculos en línea del teatro San Carlo de Nápoles



Hasta enero de 2021, el Teatro San Carlo de Nápoles presenta una serie de conciertos y espectáculos disponibles en línea en su página de Facebook. Entre los conciertos previstos, la orquesta presentará la "Gala Mozart y Belcanto" del 10 al 13 de diciembre y el tradicional concierto de Navidad del 25 de diciembre al 2 de enero... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Conciertos digitales en la Filarmónica de Berlín



Durante el confinamiento, la Filarmónica de Berlín propone conciertos de música clásica y jazz en línea. Están programados 28 conciertos los sábados y domingos hasta junio de 2021. Cabe destacar el concierto del 31 de diciembre con Kirill Petrenko... [Leer más](#)

### Temporada festiva del teatro nacional de Escocia



Del 13 de diciembre al 1 de enero, el Teatro Nacional de Escocia lanza su "Temporada Festiva", 20 días de eventos en línea que incluyen poesía de Jackie Kay, cine con la película Rapunzel de Stewart Kyrasimire y teatro con el director Johnny McKnight y su compañía... [Leer más](#)

### Documenta Madrid



El Festival Internacional de Cine Documental de Madrid celebra su 17ª edición hasta el 20 de diciembre, con parte de la programación en línea en la plataforma VOD FILMIN. Esta edición tiene tres grandes secciones competitivas: Internacional, Nacional y Fugas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Esculturas polacas en línea



Hasta el 21 de marzo de 2021, el Centro de Arte Contemporáneo del Castillo de Ujazdowski en Varsovia ofrece una exposición en línea de esculturas del artista Ludwika Ogorzelec. La exposición se centra en algunas de sus obras de la década de los ochenta, incluyendo esculturas móviles y esculturas de madera... [Leer más](#)

### Los museos de Rouen en tu casa



La reunión de Museos Metropolitanos de Rouen-Normandía, que reúne a 8 museos, ha creado la plataforma "Museos en tu casa", que ofrece en línea las 6 exposiciones y 3 proyectos contemporáneos previstos para la temporada impresionista de 2020. Las exposiciones ofrecen una visión general del período impresionista con, entre otras, una retrospectiva dedicada al coleccionista François Depeaux, otra dedicada a la cerámica de Camille Moreau-Nélaton y una exposición del Musée de la Corderie sobre la moda del Segundo Imperio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Agenda :



8 de diciembre de 2020  
Vid  
Consejo de Asuntos generales  
Consejo de Transporte



9 de diciembre  
Videoconferencia  
Reunión Unión Europea- Unión Africana



10 de diciembre de 2020  
Francfurt  
Reunión del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo



10-11 de diciembre de 2020  
Bruselas  
Consejo europeo



14 de diciembre de 2020  
Videoconferencia  
Consejo de Justicia e Interior  
Reunión de Ministros de Energía

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

### Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;  
Jérémy Cottrez, Thomas Hinzelin, Florian Da, Julian Parodi  
**Redactor jefe : Eric Maurice**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**  
**N° ISSN : 2729-6482**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

---

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}